
A
l e j a n d r o 
C á r d e n a s 
Q u e z a d a , 
a l c a l d e 
electo de 
Puqueldón, 
se prepara 
para asumir 
el 6 de 
dic iembre. 

En entrevista con El Insular, 
compartió sus planes de fortalecer 
áreas relevantes en la comuna 
y optimizar la administración 
municipal.

Destacó la urgencia de abordar 
la escasez hídrica y avanzar en la 
construcción de un nuevo Cesfam 
para garantizar una atención 
de calidad a los habitantes de 
la comuna. Señaló que buscará 
impulsar un modelo de trabajo que 
integre la voz de la comunidad.

El alcalde electo señaló que se 
trató de una elección compleja 
por la cantidad de candidatos que 
aspiraban al sillón, pero dentro del 
equipo de trabajo había convicción 
en el trabajo desarrollado durante 
la campaña. “Es una alcaldía 
independiente, apoyada por 
Republicanos, pero la gente en 
la comuna de Puqueldón siempre 
va a votar por la persona. Aquí 
votaron por Alejandro Cárdenas, 
por la confianza que transmitía, 
por las ideas que teníamos para 
la comuna, y me eligieron como 
su alcalde. En lo personal, muy 
contento”, dijo.

PLAN COMUNAL

Respecto a la realidad comunal 
y plan de acción trazado para su 
administración, Cárdenas señaló 
que la primera tarea será ordenar 
la casa. “Hay que ordenar el 
municipio, la gente quiere y tiene 
muchas expectativas sobre eso, 
que su municipio sea ordenado”, 
dijo.  

En esta línea, apuntó que uno 
de los temas relevantes para su 
gestión será avanzar en acciones 
para enfrentar la escasez hídrica 
y el fortalecimiento de los servicios 
sanitarios rurales (APR). Señaló que 
es necesario que las comunidades 
más alejadas puedan contar 
con el vital líquido, pero además, 
Puqueldón es una comuna con 

vocación turística, por lo que el agua 
es fundamental para el desarrollo 
de esta actividad.  

“En lo que es escasez hídrica, el 
gobierno comprometió camiones 
aljibe para las municipalidades 
de la provincia. Espero que esa 
promesa se cumpla y lleguen 
pronto para abastecer de agua a 
las familias que así lo necesitan. 
Espero que eso se dé lo más 
pronto posible. Además, apoyar 
a las familias que pasan por este 
problema. El tema es todo el 
año, pero se acentúa en verano”, 
expresó.  

Otro de los temas destacados 
por Cárdenas es la salud primaria. 
En este sentido, apuntó al proyecto 
del nuevo Cesfam, dándole 
urgencia. “Nuestro Cesfam está 
prácticamente colapsado, y 
nuestros funcionarios están 
hacinados; por ende, nuestros 
vecinos sufren las consecuencias. 
En este momento, el box dental 
está clausurado, cerrado por 
la Seremi de Salud, y se sigue 
trabajando en otras postas 
dando ese servicio. Hay mucho 
que mejorar; nosotros ya hemos 
hecho contacto a nivel central 
para que, apenas asumamos, 
tengamos una reunión con la 
Subsecretaría de Salud para 
plantear nuestra problemática, 
para que nuestro Cesfam parta lo 
más pronto posible por el bien de 
nuestra comuna”, expresó.  

Respecto a la conectividad de 
Lemuy, señaló que efectivamente 
se ha hecho un trabajo de 
fortalecimiento en el Canal Yal con 
3 naves operando. Recordó que 
Puqueldón será la comuna piloto 
en el proyecto de gobierno Plan 
Barcazas para Chile; sin embargo, 
señaló que aún hay temas por 
resolver.  

“Los terminales portuarios 
tenemos que ampliarlos. En Huicha 
tenemos un tremendo cuello de 
botella cuando se forman tacos 
de vehículos, y ha sido promesa 
de gobiernos anteriores desde 
hace mucho rato y no se ha 
solucionado. Entonces, queremos 
mejorar eso y tratar de hacer lo 
mejor para la comuna y nuestros 
habitantes. El parque vehicular se 
ha incrementado, y necesitamos 
buenos espacios y que tengan 

las garantías de seguridad para 
evitar accidentes”, señaló.

TRABAJO COMUNIDAD

Cárdenas señaló que hay una 
mirada de trabajo tendiente a una 
alianza público-privada pensada 
para diferentes áreas, una de ellas 
para potenciar el turismo en la isla.  

“La mirada nuestra con el 
turismo es pensando en la 
empresa privada. Queremos 
hacer un trabajo importante en el 
tema público-privado, queremos 
mejorar lo que es turismo, 
pero trabajando mano a mano, 
codo a codo, con la empresa 
privada, porque tiene mucho que 
aportar. Hay muchas empresas 
salmoneras y mitilicultoras que 
tienen mucho que decir en esto, 
que tienen las ganas de hacerlo, 
pero para eso tenemos que 
juntarnos, contactarnos. He tenido 
conversaciones con algunas; 
tenemos un nexo, pero hay que 
trabajarlo, que todos se sientan 
partícipes de lo que estamos 

haciendo y queremos realizar en la 
isla”, dijo.  

Agregó que se busca realizar un 
trabajo directo con las organizaciones 
comunitarias para recoger su visión 
de los temas relevantes para la 
comuna. “Vamos a hacer las cosas 
siempre consultando con nuestros 
habitantes, nunca lo vamos a hacer 
solos, siempre tomando en cuenta 
la opinión de nuestros vecinos y 
vecinas de Isla Lemuy”, aseveró.  

Finalmente, señaló que “el 
compromiso de trabajo está; 
somos gente que nació para 
trabajar, 24/7. Cuando haces las 
cosas bien, cuando las platas 
se ocupan de buena manera, el 
recurso no va a faltar. En ese 
sentido, la comuna tiene que 
tener la confianza en su alcalde 
y en su equipo técnico, que las 
cosas se van a hacer bien. Vamos 
a ser una comuna austera, que 
vamos a manejar de la mejor 
manera posible los recursos 
para que los beneficios lleguen 
a la mayor cantidad de vecinos”, 
cerró.
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Alejandro Cárdenas: “queremos hacer las cosas 
bien siempre consultando a nuestros vecinos”
El nuevo líder comunal de Pulqueldón anticipa una gestión centrada en ordenar el municipio, 
mejorar el abastecimiento de agua y fortalecer la salud primaria en Isla Lemuy.

Fecha:
Vpe:
Vpe pág:
Vpe portada:

06/11/2024
    $357.121
    $504.800
    $504.800

Audiencia:
Tirada:
Difusión:
Ocupación:

       7.500
       2.500
       2.500
      70,75%

Sección:
Frecuencia:

ACTUALIDAD
0

Pág: 3


